

Noticiero de Soria

Miércoles 1.º de Junio de 1898.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA

AÑO DÉCIMO.—NÚMERO 812.

Un hecho de Villamil.

Ahora que la personalidad del ilustre marino comparte con el contralmirante Cervero la gloria de haber sabido burlar las dos escuadras norteamericanas encargadas de salirle al paso; ahora que la situación y movimiento de nuestra escuadra en las aguas de Cuba tan poderosamente llama la atención, parecemos muy del caso referir un hecho que pone de relieve de una manera especial el carácter y temperamento del capitán de fragata don Fernando Villamil.

Mandaba Villamil el cliper «Nautilus»; escuela de guardias marinas y haciendo el reglamentario viaje alrededor del mundo llegó a Melbourne, capital de la Australia.

Nuestros marinos en aquella ocasión, como en todas, fueron en extremo agasajados no solo por el cónsul español, sino por la colonia extranjera, que ve siempre en la llegada de un barco de guerra, la presentación de un pedazo de territorio amigo que viene á aumentar los vínculos de buena amistad.

Y tanto mayores son estos halagos y obsequios, si el buque que llega es escuela de guardias marinas, pues entonces no solo se trata de la representación de una nación amiga sino también de la representación de su buena sociedad.

Cuando el «Nautilus» arribó á Melbourne, entre los muchos obsequios que se le prodigaron, consistió uno de ellos en una cacería en el interior de la isla, á la que fué invitado el comandante Villamil.

Este, al disponerse á marchar á la cacería, entregó el mando del buque al segundo comandante, principalmente del mantenimiento de la disciplina, á cuyos preceptos rinde el señor Villamil serviente culto.

Al día siguiente de partir Villamil para la cacería, cinco señores guardias marinas—cuyos nombres debemos reservar—pidieron permiso al segundo comandante para bajar

á tierra y comer en compañía de unos amigos que los habían invitado.

El segundo de á bordo les concedió la venia, pero exigiéndoles que á lasnueve de la noche estuvieran ya en el «Nautilus».

Partieron los guardias marinas, y bien sea por algún exceso disculpable en la juventud, bien por cualquier otra causa, lo cierto es que hasta las doce de la noche no estuvieron de vuelta en el «Nautilus».

Al presentarse al oficial de guardia, éste los envió á la cámara del comandante, quien después de amonestarles por la falta de obediencia, les impuso el castigo de pasarse una hora en las vergas como ejemplaridad de la pena.

Validos, sin duda, los guardias marinas de lo ilustre de sus apellidos, de la influencia de sus respectivas familias, manifestaron al segundo que no estaban dispuestos á cumplir un castigo que, á su juicio, no solo era mayor que el delito, sino poco decoroso para el botón de su ancla.

Nada resolvió el segundo comandante, hasta que regresado Villamil le entregó el mando y le dió cuenta de las novedades de á bordo.

Así que Villamil se enteró de la falta cometida por los guardias marinas, les hizo llamar á su presencia, y en estas ó parecidas frases les habló de esta manera:

—Señores guardias marinas: bien saben ustedes que su comandante ha sido siempre amigo cariñoso para todos, pero todos saben también que la disciplina á bordo es la religión del marino.

Yo podría dispensarles cualquier falta cometida contra mí, pero el desacato al segundo comandante no puede pasar sin un fuerte correctivo.

Bien ó mal puesto el castigo, ha debido cumplirse sin dilación.

La hora impuesta de castigo por él, es elevada por mí á tres horas.

Treinta minutos tienen para pensarlo, si se niegan á cumplir mis órdenes, serán ustedes juzgados por un Consejo de guerra verbal.

Pueden ustedes retirarse.»

Quince minutos después se presentaba Villamil en el puente del «Nautilus», vestido de uniforme, y mandaba tocar zafarrancho de combate.

Inmediatamente sonaron los pitos de los contramaestres, los oficiales se colocaron en sus puntos, la marinería se situó en los sitios designados de antemano, abriéronse los pañoles, preparáronse los cañones y proyectiles y todo se aprestó en el momento, como si un buque enemigo apareciera á la vista.

Diez minutos después los cinco mencionados guardias marinas se presentaban en el puente y pedían permiso á Villamil para subir á las vergas.

Tres horas estuvo el barco en pié de guerra, y tres horas justas estuvieron los guardias en las vergas.

Cuando pasado este tiempo bajaron los guardias marinas, los oficiales volvieron á la cámara de popa, los marineros se despararon por la cubierta, cerráronse los pañoles, y armas y municiones volvieron á su sitio. Villamil llamó á su cámara á los guardias marinas y les dijo:

—He obrado como comandante de un buque de guerra; ahora como caballero estoy á la disposición de ustedes.

La contestación fué el estrecharle entre sus brazos los cinco guardias marinas.

Desde entonces Villamil cuenta entre sus mejores amigos á los cinco guardias marinas y á petición suya forman parte de los oficiales en la escuadrilla de torpederos.

UN MARINO.

Coste de un disparo de artillería.

Los potentes cañones de acero sistema Krupp, del calibre de 30,5 centímetros, al prestar servicio con los proyectiles de acero, destinados á perforar las corazas de los barcos, nos cuestan lo siguiente en cada uno de sus disparos:

PESETAS

Carga de proyección, 180 kilogramos de pólvora prismática parada, al precio de 1'90 el kilogramo.	342 »
Una granada de acero y peso 455 kilogramos.	1.554 »
Un estopin obturador.	2 »
Diez y ocho kilogramos de pólvora para la carga interior de la granada, á 1'80 pesetas.	32,40
Aumento de gastos de transporte de estos efectos.	50 »
Parte proporcional de la vida, que suponemos en 200 disparos para estas piezas.	20.000 »

Total coste. 21.980,40

Para el cálculo hemos tenido en cuenta el coste de estos cañones, que fué el siguiente:

Cañón, 266.000 pesetas; montaje 69.000; elementos fijos, 2.690; y juegos de armas, 3.080.

Y si á esto sumamos un porte de 59.230, tenemos el total de 400.000 pesetas, que dan un promedio de 20.000 pesetas para cada uno de los 200 disparos.

De estas piezas contamos en todas las plazas marítimas, y así puede formarse idea del dispendio que importan al Tesoro público las escuelas prácticas y demás servicios que en su día puedan prestar.

Quisiera, señor Francisco (que así había dicho el que se llamaba), haberos hecho tantas buenas obras, que os obligara á no negarme cualquiera cosa que pudiera ó quisiera pedir, pero el poco tiempo que há que os conozco, no ha dado lugar á ello: podría ser que en el que está por venir, conociédeses lo que merece mi deseo, y si al que ahora tengo no gustáredes de satisfacer, no por eso dejaré de ser vuestro servidor, como lo soy también antes de que os lo descubra. Quiero también que sepais que aun que tengo tan pocos años como los vuestros, tengo más experiencia de las cosas de mundo que ellos prometen, pues con ella he venido á sospechar que vos no sois varón como vuestro traje lo muestra, sino mujer, y tan bien nacida como vuestra hermosura pública, y quizá tan desdichada como lo da á entender la mudanza del traje; pues jamás tales mudanzas son por bien de quien las hace: si es verdad lo que sospecho, decidmelo, que os juro por la fe de caballero que profeso, de ayudaros y servir os en todo aquello que pudiere. De que seais mujer no me lo podeis negar, pues por las ventanas de vuestras orejas se ve esta verdad bien clara, y habeis andado desdichada en no cerrar y disimular esos agujeros con alguna cera encarnada, que pudiera ser que otro tan curioso como yo y no tan honrado, sacára á luz lo que vos tan mal habeis sabido encubrir: digo que no dndeis de decirme quien sois, con presupuesto que os ofrezco mi ayuda, y os aseguro el secreto que quisieredes que tenga. Con grande atención estaba el mancebo escuchando lo que Teo-

menudo lo que lo llevaban, aquel decía que le pesaba más de una caja de *agnus* que de Roma traía, que de otras infinitas cosas que llevaba. En fin, todo cuanto allí pasaba eran llantos y gemidos de los miserables despojados. Todo lo cual miraban, no sin mucho dolor, los dos hermanos, dando gracias al cielo que de tan grande y tan cercano peligro los había librado. Pero lo que más compasión les puso especialmente á Teodoro, fué ver al tronco de una encina atado un muchacho de edad, al parecer, de diez años, con solo la camisa y unos calzones de lienzo; pero tan hermoso de rostro, que forzaba y movía á todos que le mirasen. Apeóse Teodoro á desatarse, y él le agradeció con muy corteses razones el beneficio y por hacersele mayor, pidió á Calvete, el mozo de mulas, que prestase su capa hasta que en el primer lugar comprasen otra para aquel gentil mancebo. Dióla Calvete, y Teodoro cubrió con ella al mozo, preguntándole de dónde era, de dónde venía y adónde caminaba. A todo esto estaba presente D. Rafael, y el mozo respondió que era de la Andalucía, y de un lugar, que en nombrándole, vieron que no distaba del suyo sino dos leguas: dijo que venía de Sevilla, y que su designio era pasar á Italia á probar ventura en el ejercicio de las armas, como otros muchos españoles acostumbraban; pero que la suerte suya había salido azar con el mal encuentro de los bandoleros, que le llevaban una buena cantidad de dineros, y tales y estidos, que no se compraran tan buenos con trescientos escudos; pero que con todo eso pensaba proseguir su camino, porque

Notas Seltas.

Calendario.—Mes de Junio

Miércoles, 1.—Ntra. Sra. de la Luz. S. Inigo, abad, pat. de Calatayud, S. Segundo y S. Pánfilo.—Ind. Pl.—Temp.—Ay.

Jueves, 2.—S. Marcelino, S. Pedro, S. Erasmo y S. Nicolás Peregrino, cfs.—Indulgencia plenaria.

Viernes, 3.—Santas Paula y Clotilde, San Ovidio.—Fiesta en Vigo al Cristo de las Victorias.—I. P. Tem.—An.—Ay.

Cocina.

Patatas á la mayordoma.—Una vez cocidas las patatas se parten en ruedas; en una cazuela se echa manteca de vacas y perejil picado, y cuando empieza á derretirse la manteca se ponen las patatas y se voltean; esta operación debe hacerse lo último, para poder servir las patatas en seguida.

Refranes.—El peor mal de los males, es tratar con animales. Refran que da á entender que muchas veces perjudica á los intereses de alguno, el dejarlos en manos de quien no sabe manejarlos; y denota cuanto incomoda el tratar á los necios y mentecatos.

—El año seco tras el mojado, guarda la lana, y vende el hilado. Refran que se dice porque pesa menos entonces el vellón, habiéndose lavado antes de trasquilarle por las lluvias.

Noticias

Resumen de los gastos e ingresos de la corrida patriótica.

Ingresos.	
Entregado por el Sr. Ramos de la taquilla que tuvo á su cargo, pesetas.....	4.672'55
Ídem por el Señor Gobernador Civil, de localidades tomadas por los señores Alcaldes.....	1.190'00
Palcos pedidos reservados y no satisfechos	100'00
Palco del Ayuntamiento de Soria.....	200'00
Piel de los toros, rematadas por D. Dionisio Peña.....	225'00
Producto probable de la venta de carne aproximadamente.....	500'00
Total.....	6.887'55
Gastos.	
De dos toros á don Simón Peña, de Navaleno, pesetas.....	500'00
Contrato con la cuadrilla.....	1.124'00
Gratificación á la misma.....	200'00
Por un caballo muerto, propiedad de don Pedro Ruiz (coste aproximado).....	130'00
Por propina á los cabañeros, pienso para los caballos y toros y otros gastos menudos aproximadamente, pues aun no se han recogido todos los justificantes.....	100'00
Total.....	2.055'00
Resumen.	
Ingresos, pesetas.....	6.887'55
Gastos, ídem.....	2.055'00
Líquido.....	4.832'55

El domingo pasado quedó elegido Senador por esta provincia don Anacleto Pablos López. Esperamos que con tan valiosa representación haga por la provincia los mayores esfuerzos para que justamente sea atendida en los muchos asuntos de importancia que le ocurren y han de ocurrirle Dios mediante.

Nuestro colega *La Razón* habla en su número de ayer de un *Conflicto en puerta* entre nuestro Excelentísimo Ayuntamiento y la Delegación de Hacienda de la provincia, acerca del pago por las mensualidades de consumos.

Una vez más no se han de arreglar esas cosas? —Es de esperar.

Ha recibido en la universidad de Valladolid el título de Licenciado en Medicina nuestro joven comprovinciano don Luis Collado Martialay al cual felicitamos deseándole prosperidades en su carrera.

Después de varios días en que ha reinado fuerte viento, habiendo también llovido, se ha despedido el mes de Mayo en nuestra capital con mejor tiempo, deseando que los campos sigan mejorando y se asegure la buena cosecha de cereales, que es de esperar.

Durante el mes de Marzo último se han importado en la Península un total de 113.393 kilogramos de trigo, distribuidos en la forma siguiente:

De Francia 37.543 kilogramos,
De Rusia 65.510.
Y de varios países 10.310.
España no ha exportado en dicho mes cantidad alguna de trigo; en cambio exportó kilogramos 3.702.042 de harinas.

Derechos sobre el papel.

El presidente del Consejo de ministros ha recibido el siguiente telegrama de la Cámara de Comercio de Guipúzcoa:
«Cámara Comercio Guipúzcoa protesta contra proposición Montilla pidiendo supresión derechos arancelarios papel extranjero. De prosperar, es inminente ruina industria papelera, principal riqueza de este país, cerrándose fábricas y quedando sin pan miles de obreros. Esta Cámara ruega V. E. interponga toda su valiosa influencia para que se deseché dicha proposición.—Presidente, Silvestre Lasquibar; secretario general, Feliciano Echeverría.»

Esta noche sale con su estimada familia para Navalcarnero el Registrador de la propiedad que ha sido de Soria, Don Juan Herrero, al cual como á aquella deseamos un feliz viaje.

El domingo último por la noche, obtuvo un nuevo triunfo la *Rondalla Sorianana* en el «Casino de Numancia» interpretando admirablemente el programa que ya publicamos en el número anterior.

La ovación fué muy justa. Sentimos que la falta de espacio nos prive de publicar las muchas y bonitas coplillas que se cantaron alusivas á los yankis, escritas con gran intención y gracia.

Enviamos una felicitación más al director de la *Rondalla* Don Angel Lacalle y á los jóvenes que la forman que cada día progresan mas siendo dignos de admiración.

Ha salido para su posesión de Castejón del Campo nuestro paisano el ilustrado catedrático y Director de este Instituto provincial don Antonio Pérez de la Mata que pasará allí la temporada de verano.

Hoy han encarecido el pan tres céntimos los padaderos de Soria. ¿Se repasa todos los días el pan? Las Autoridades tomarán las medidas convenientes.

Precisamente el precio del trigo va en baja y siguiendo como sigue nuestro Excmo. Ayuntamiento con la panadería municipal, todo el vecindario deberíamos comprarle el pan que elavore mejorando algo la clase.

Se ha convocado para el día 19 del actual á la elección parcial de dos Concejales para el Ayuntamiento de Alconaba.—No faltarán candidatos.

Durante el mes de Mayo finado se han expedido en este Gobierno de provincia una licencia de caza, tres de uso de armas y una de pesca.

«Glorias de España.»—Se ha puesto á la venta el tomito 3.º titulado el *Alcalde de Mostoles* (2 de Mayo de 1808). Precio: 10 céntimos. Siguen vendiéndose á 10 céntimos cada uno: *El Combate del Callao* y *La Virgen del Pilar dice...* (Primer sitio en Zaragoza).—Los pedidos en Soria pueden hacerse á don Pedro Nolasco Sebastián, Ferial, 8, segundo.

También pueden pedirse á dicho señor, ejemplares del *Rompecabezas* de la Indemnización que España pagará á los Estados Unidos, con el *leáse á la vuelta*. Cada ejemplar vale á cinco céntimos.

Pan de San Antonio.

Se ha recogido en esta quincena la limosna de 13 pesetas con 20 céntimos, la cual ha sido invertida en pan para los pobres, el que ha sido repartido por las religiosas de Santa Clara y señoras de la Conferencia.

Habiendo concedido el Glorioso Santo en esta quincena á sus devotos cuatro gracias especiales.

Estado atmosférico.

La temperatura máxima solar del día de ayer según el Observatorio del Instituto provincial fué de 35,2 grados y la mínima de 3,4.

El termómetro señaló 12,0 á las nueve de la mañana y 19,2 á las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable, con tendencia á buen tiempo.

Mercados de la provincia.

En los últimos celebrados han alcanzado los cereales los precios medios siguientes, según las notas que recibimos de nuestros Corresponsales:

ALMARZA.—El precio medio obtenido en el último mercado ha sido el siguiente: Trigo puro fanega 15,50 ptas.—Común 13,00.—Centeno 9,25.—Cebada 6,75.—Avena 5,00.—Garbanzos 00.—Guijas 10,00.—Lentejas 0,00.—Yeros 10,00.

BURGO DE OSMÁ.—Trigo puro, los 55 litros ó sea la fanega castellana 15 pesetas.—Común 11.—Centeno 9,50.—Cebada 6,00.—Avena 4,50.—Alubias blancas 17,00.—Id. encarnadas 19,50.—Garbanzos 30.—Guijas 10,00.—Lentejas, 10,00.—Yeros 9,50.—La arroba de patatas 1,00, huevos de gallina, la docena 0,60.

Mercado muy concurrido; mucha entrada de cereales, con tendencia á la baja.—El campo, con las abundantes lluvias de estos días, presenta un aspecto inmejorable.

GÓMARA.—En el último mercado de esta villa ha valido la fanega de trigo puro, 16,00 pts.—Común 13,00.—Centeno 9,50.—Cebada 6,00.—Avena

4,50.—Alubias blancas 18.—Id. encarnadas 19.—Garbanzos 35.—Guijas 8.—Lentejas 8,50.—Yeros 9,00.—La arroba de patatas 1,50.—Huevos de gallina, la docena 60 céntimos.

Afluencia regular, venta mucha, Existencias pocas.

TRIBUNALES.

Para el día de hoy está señalado en esta Audiencia el juicio oral en la causa que se sigue contra Mariano Campos Heras, por desacato, procedente del Juzgado de Burgo de Osma, siendo abogado defensor D. Pedro Antonio Sánchez Malo y Procurador D. Juan Aparicio. Calificó en dicha causa el Sr. Teniente Fiscal D. Abelardo Marroquín, hallándose citados para dicho acto siete testigos.

El hecho es el siguiente.

El 1.º de Octubre próximo pasado el Alguacil del Juzgado Municipal de Montejo de Licerias, acompañado de otros sujetos en concepto de testigos, recorría las casas de algunos vecinos de dicho pueblo, con el objeto de realizar el embargo practicado en la cuarta de las iguales con el Farmacéutico D. Mariano Campos Heras, dimanante tal diligencia del pleito de menor cuantía sustanciado en el Juzgado de Riaza á instancia de don Manuel Rodríguez Heras; al llegar á la de Julián Salinas, el D. Mariano pronunció á grandes voces las frases de que la reclamación era un robo, y los que practicaban la diligencia judicial mencionada unos ladrones.

Para el día 3 del actual está señalado en la misma el juicio oral en la causa que se sigue sobre lesiones contra Gregoria Moreno Hernández, procedente del Juzgado de instrucción de esta Capital; siendo abogado defensor D. Mariano Granados y Procurador D. Joaquín Iglesias. Calificó en dicha causa el Sr. Fiscal D. Luis Veira, hallándose citados para dicho acto cuatro testigos.

El hecho es como sigue.

En la mañana del 16 de Noviembre último cruzaron unas palabras en tono más ó menos duro Ignacio Gómez Gonzalo y Pedro Corchón Vega sin consecuencia alguna desagradable, en la Granja del Santo Cristo de los Olmedillos, término de Velilla de la Sierra. Poco después como á las ocho de la misma estando el Ignacio con Severiana Verde soltando el ganado lanar en dicha Granja, se presentó Gregoria Moreno Hernández y sin mediar cuestión ni palabra alguna, la Gregoria tiró una piedra que llevaba en la mano al Ignacio, con la que dió á este en la cara causándole una lesión contusa que necesitó para su curación 16 días, sin que le haya quedado ni impedimento ni deformidad.

Instrucción Pública

Para que formen idea los señores Maestros suscriptores del Noticiero acerca de la campaña que

no venía de casta que se le había de helar al primer mal suceso el calor de su fervoroso deseo. Las buenas razones del mozo (junto con haber oído que era tan cerca de su lugar, y más con la carta de recomendación que en su hermosura traía) pusieron voluntad en los dos hermanos de favorecerle en cuanto pudiesen, y repartiendo entre los que más necesidad á su parecer tenían algunos dineros, especialmente entre frailes y clérigos, que había más de ocho, hicieron que subiese el mancebo en la mula de Calvete, y sin detenerse más, en poco espacio se pusieron en Igualada, donde supieron que las galeas el día antes habían llegado á Barcelona, y que de allí á dos días se partirían; si antes no les forzaba la poca seguridad de la playa. Estas nuevas hicieron que la mañana siguiente madrugasen antes que el sol, puesto que aquella noche no la durmieron toda, sino con más sobresalto de los dos hermanos que ellos pensaron, causado de que estando á la mesa, y con ellos el mancebo que habían desatado. Teodoro puso ahincadamente los ojos en su rostro, y mirándole algo curiosamente, le pareció que tenía las orejas horadadas, y en esto y en un mirar vergonzoso que tenía sospechó que debía de ser mujer, y deseaba acabar de cenar para certificarse á solas de su sospecha; y entre la cena le preguntó don Rafael que cuyo hijo era, porque él conocía toda la gente principal de su lugar, si era aquel que había dicho. A lo cual respondió el mancebo, que era hijo de D. Enrique de Cárdenas, caballero bien conocido. A esto dijo don Rafael que él

conocía bien á D. Enrique de Cárdenas; pero que sabía y tenía por cierto que no tenía hijo alguno; más que si lo había dicho por no descubrir sus padres, que no importaba, y que nunca más se lo preguntaría. Verdad es, replicó el mozo, que don Enrique no tiene hijos; pero tiénelos un hermano suyo que se llama D. Sancho. Ese tampoco, respondió D. Rafael, tiene hijos, sino una hija sola, y aún dicen que es de las más hermosas doncellas que hay en la Andalucía, y esta no lo sé más de por fama, que aunque muchas veces he estado en su lugar, jamás la he visto. Todo lo que, señor, decís es verdad, respondió el mancebo; que D. Sancho no tiene más de una hija, pero no tan hermosa como su fama dice; y si yo dije que era hijo de D. Enrique fué porque me tuvíades, señores, en algo, pues no lo soy sino de un mayordomo de D. Sancho, que ha muchos años que le sirve, y yo naí en su casa, y por cierto enojo que di á mi padre, habiéndole tomado buena cantidad de dineros, quise venirme á Italia, como os he dicho y seguir el camino de la guerra, por quien vienen, según he visto, á hacerse ilustres aun los de oscuro linaje. Todas estas razones y el modo con que las decía notaba atentamente Teodoro, y siempre se iba confirmando en su sospecha. Acabóse la cena, alzóronse los manteles, y en tanto que D. Rafael se desnudaba, habiéndole dicho lo que del mancebo sospechaba, con su parecer y licencia se apartó con el mancebo á un balcón de una ancha ventana que á la calle salía, y en él puestos de pechos, Teodoro así comenzó á hablar con el mozo:

—Al cabo de un año, tiene el mozo las mañas de su amo. Refran que denota cuanto influye en los inferiores el ejemplo de los superiores.

CASOS Y COSAS

Se quejaba una modista de que un estudiante la había seducido, y trató de llevarlo á los tribunales para obligarle á casarse con ella; pero el abogado á quien consultó no encontraba pruebas suficientes.

Se entabló, sin embargo, la demanda.

—¿Cómo va mi asunto? preguntó al abogado.

—Mal: si usted no busca pruebas claras...

—¿Pruebas? ya las encontraremos.

Al día siguiente se presentó al abogado muy satisfecha.

—Ya traigo pruebas palpables...

—¿Sí? Entonces ganaremos... Diga usted.

—Esta mañana estaba yo en casa... Vino él... y me ha seducido otra vez! Dígaselo usted así al tribunal.

* *

—¿Qué mira usted, tío Paco? preguntaba uno á un zapatero de portal.

—¿Qué miro? á ese borracho que va haciendo *ses* á cada paso.

—¿Y qué!

—¡Toma! estoy considerando que así volveré yo á casa el domingo, si Dios quiere.



ante la Representación Nacional sostiene con valentía la Liga de maestros sorianos, añadiremos á lo ya dicho en números anteriores, que la Liga no escatima trabajo ni dinero, como lo demuestran el telegrama á las Cortes que importó veintiocho pesetas y la diaria correspondencia que mantiene con los señores Diputados y Senadores, de quienes recibe el Sr. Sierra placenteras contestaciones, ofreciéndose todos á la Liga. El primero en responder fué el señor Marqués de Cabriñana, á cuya carta han seguido las muy entusiastas y dignas de alabanza de los señores don Julián Muñoz y don Rafael María de Labra, y las no menos afectuosas de don Carlos Groizard y señor Vizconde de los Asilos.

A todos ha parecido muy bien la actitud enérgica de la Liga de Maestros, y nosotros aplaudimos á nuestros representantes en Cortes por ser los primeros en acudir á ese llamamiento en que van envueltas la razón, la justicia, la honra de la Patria y el bienestar del Maestro.

Se hallan vacantes para proveerse interinamente, las escuelas siguientes:

Villanueva de Zamajón con 250 pesetas de sueldo; Galapagares con 400; Villaciervos con 625; Cihuela, de niños, con 625; San Felices, id., con 625; Langa, id., con 825; Santarvás del Burgo con 250; Andaluz con 400, y Borchicayada con 400.

El día 2 del actual se reunirá la Junta provincial de Instrucción pública para celebrar sesión ordinaria y tratar de los asuntos pendientes de su resolución.

En las Escuelas Normales de esta provincia, se han terminado los exámenes de curso y revalida.

Por la Dirección general de Instrucción pública se ha nombrado maestro de una escuela del Burgo de Osma á D. Severiano Muñoz, que ya ha prestado servicios anteriormente en esta provincia.

Dentro de muy pocos días se entregarán á los respectivos habilitados libramientos de pago para los maestros, y entre ellos los del tercer trimestre de las subvenciones del Estado.

Se ha nombrado maestro interino provisional de la escuela de niños de Langa á don Gregorio Neila que venía desempeñando la de ambos sexos de Andaluz. Por sus buenas referencias el nombramiento se ha hecho á petición del Ayuntamiento y Junta local de dicha villa.

Suscripción Nacional.

San Pedro Manrique—28—5—1898;
Sr. Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy Sr. mío: El solo hecho de referir á mis queridos discípulos el atropello que los norteamericanos han cometido con nuestra madre Patria, basta para ver asomar á sus tiernas mejillas lágrimas de justa indignación; mas al recordarles, á la ligera, los sucesos más salientes de la Reconquista llevada á cabo por los Reyes Católicos; los del coloso de la tierra, cuya gloria fué sepultada por España para no volver, y otros acontecimientos gloriosos que en nuestra historia no faltan, fueron reanimados de nuevo y se sintieron con fuerzas casi bastantes para vengar la ofensa. Les dije que contábamos con pocos recursos para seguir la justa guerra á que habíamos sido provocados y se había abierto una suscripción nacional, y desde el momento se apresuraron á dar cada cual lo que pudo.

Esto es muy hermoso, Sr. Director, si se atiende, no á la cantidad material, sino á los frutos que pueden dar las semillas patrióticas sembradas en sus tiernos corazones.

Abusando de la amabilidad de V., adjunta es la relación de donativos para que la inserte en su periódico, á fin de que sirva de estímulo, y de satisfacción á los donantes.

De V. affmo. S. S.

S. H.

Escuela de San Pedro Manrique.

Lista de los donativos hechos por los niños.
El Profesor, 2,50 pesetas; Alberto Guillén, 1; Julio y Cándido Aragón, 1; Juan José y Aurora Hornillos, 1; Mateo, Antonio y Daniel del Río, 0'85; Alfredo y Alipio Monforte, 0'75; Felipe y Teobaldo García, 0'50; Simón y Gregorio Calvo, 0'35; Julián y Sebastián San Miguel, 0'50; Modesto y Jacinto Aragón, 0'50; Doroteo y Narciso Calvo, 0'25; Leoncio Milla, 0'25; Félix Guerrero, 0'25; Saturio Barre, 0'25; Julio Gutiérrez, 0'25; Agustín del Rincón, 0'25; Crescente y Juan Garrido, 0'50; Andrés Muniña, 0'20; Ricardo y Clemente Palacios, 0'20; Faustino y Santos del Rincón, 0'20; Román Martínez, 0'20; Vicente Torrubia, 0'20; Ruperto Izquierdo, 0'20; Eulogio Laureano y Alejandro Izquierdo, 0'40; Alberto y Leonardo del Rincón, 0'20; Nicágor Saenz, 0'10; Manuel y Benito Hornillos, 0'10; Juan Cruz Izquierdo, 0'10; Vicente Hidalgo, 0'10;

Román San Miguel, 0'10; Guzmán y José Vila, 0'10; Isaac Manzano, 0'10; Aurelio y Zacarías Martínez, 0'10; Ventura Alfaro, 0'05; Basilio Alonso, 0'05; Serapio Saenz, 0'05; Mateo Berbes, 0'05; Basilio Lavilla, 0'05; Elías Hernández, 0'05; Rufino y Ruperto Alonso, 0'10; Justo García, 0'05; Julián San Miguel, 0'05; Jacinto del Rincón, 0'05; Benigno Vallejo, 0'05; Juan Zalabardo, 0'05.—Suma 14 pesetas y 20 céntimos.

LA GUERRA.

Cañoneo.

Despachos recibidos há poco de Cuba dicen que los yanquis han cañoneado nuevamente los puertos de Cárdenas y Carboneras, pero sin hacer desperfectos.

Tiraron desde bastante distancia, por lo cual no les contestaron las baterías de los fuertes.

Las tropas y voluntarios acudieron á la costa para rechazar á los yanquis, si intentaban un desembarco, pero no lo intentaron. Resultaron dos soldados heridos.

Créese que este cañoneo no tuvo otro objeto que hacer un reconocimiento de las defensas con que contaban los puertos.

Espérase que en breve sean de nuevo atacados estos puertos por mayores fuerzas para proteger el desembarco del cuerpo de ejército destinado á invadir la Isla.

La escuadra española.

Continúa la duda en todos acerca del paradero de la escuadra española, que, según las últimas noticias de los Estados Unidos, se halla todavía en Cuba.

Asegúrase que el comandante Sigebel, con un trasatlántico, llegó hasta la entrada del puerto, cerciorándose de que continuaba allí la escuadra.

En este supuesto el Gobierno yanqui parece que ha enviado á Scheley cincuenta torpedos para colocar en la entrada de la bahía, con objeto de impedir la salida de la escuadra española ó destruirla si se decide á abandonar el puerto.

Añaden otros despachos que el grueso de la escuadra yanqui se hallaba frente á Santiago. En esta escuadra van los acorazados Iowa é Indiana.

Sin embargo como los temporales les han hecho abandonar la vigilancia, nada tendría de extraño si es que, lo que no se cree estuviere la escuadra en Santiago, hubiese salido otra vez burlando los propósitos de los marinos yanquis.

En Filipinas.

Despachos de Hong Kong dicen que hacen muchos estragos entre los marinos yanquis las fiebres de paludismo y la disenteria. Añaden que Aguinaldo no cuenta apenas con elementos que secunden su campaña contra España.

Afirman también que Dewey ha propuesto á su gobierno tender un cable directo entre California y Manila haciendo escala en Honolulu, capital de las islas de Hawaii.

Por otros despachos se desmiente la rebelión de Ilo-Ilo y en cambio dicen que la escuadra americana ha apresado al cañonero Leyte que se hallaba en aquellas aguas.

Ignórase el fundamento que pudo tener la noticia, pues no se sabía nada de que la escuadra americana se hubiera fraccionado para ir á Ilo-Ilo.

Los frailes.

Han publicado el Manifiesto que los procuradores de las órdenes militares dan al país, explicando su actitud y su situación en Filipinas.

El documento está escrito con bastante extensión.

El Manifiesto habla del patriotismo que siempre han demostrado los frailes y protesta de las calumnias y acusaciones de que han sido objeto, diciéndose, entre otras cosas, que ellos son los causantes de la rebelión filipina.

Recuerdan que los tagalos se sublevaron al grito de ¡muera España! ¡viva Filipinas libre!

Añade que los frailes, aún considerando malas las reformas, no se opusieron á ellas.

Hace historia del desarrollo de la rebelión y dice que ahora está el Archipiélago en peor situación que cuando tuvo lugar el primer alzamiento.

Sostienen los procuradores que las Filipinas deben ser gobernadas por leyes especiales.

Declaran, y esto es lo más importante, que si después de estas explicaciones, y en vista de la situación actual, las Cortes y el Gobierno, entienden que las comunidades religiosas han cumplido ya su misión social en el Archipiélago, se retirarán las misiones.

«Ha llegado el momento de elegir, dice

el manifiesto, entre los masones y las comunidades religiosas.»

Ha producido bastante efecto esta declaración de los frailes, porque realmente sería de importancia extraordinaria la adopción de una medida tan radical para la colonia.

Por Telégrafo.

(Servicio de la AGENCIA ALMODOBAR.)

Sr. Director del NOTICIERO DE SORIA.

Madrid 1.º—9'45 m.

Nueva York.—Comunican de Haití que el comodoro Schley ha bombardeado los fuertes de la boca del puerto de Santiago de Cuba. Créese que el bombardeo asistió Sampson y supónese que el combate duró tres horas siendo encarnizado. La noticia no está confirmada.

Madrid 1.º—12 m.

Circula en Washington el infundio que apresamos dos buques yanquis en el Norte de Cuba.

Se asegura que las expediciones de desembarco á Santiago de Cuba y Puerto-Rico se efectuarán á fines de la próxima semana.

Dicen de New-York que ha naufragado el vapor *Belvedere* procedente de Kistong (Jamaica) que conducía al titulado Presidente de la República Cubana, Mendez Capote que iba á conferenciar con Mac-Kinley. Pasajeros recojiólos otro vapor.

ACENTÚASE LA BAJA DE LOS TRIGOS.

La Corrida Patriótica Soriana DEL DOMINGO.

En la mayor parte de las Capitales de provincia se vienen celebrando corridas de toros patrióticas, que animan á los españoles siendo este el espectáculo mas genuinamente español y contribuyen á la vez en gran modo á aumentar los fondos de la suscripción nacional.

(Esto lo ha dicho... hasta el «Moro de Ferreras» con un «Vi-va España!»)

Soria siempre responde.

Nuestra prensa local lo dijo y hasta el último de los sorianos, como yo, lo repetimos: «Soria siempre responde,» y los que tienen pesetas, como á los que nos quedan algunas perrillas chicas (el oro es ya histórico ú *histórico* en estas latitudes castellanas) fuimos á esta corrida de toros y nos divertimos un rato echando penas fuerza, sin olvidarnos de la guerra, y sintiendo que á Sampson no le haya dado todavía Cervera el primer *pinchazo* después de los pases de muleta con que ha comenzado á torearle.

Ello es que íbamos á presenciar la muerte de seis yanquis pinarieros (yanquis por lo de las astas) y ver al Cacheta con su cara de Obispo, no mitrado.

Desde muy temprano, observamos que Soria tomaba aspecto de los días de corridas allá por San Saturio nuestro patrón, y que los forasteros llegaban en gran número, contribuyendo mucho á la animación. Había Compromisarios, que teniendo en un mismo bolsillo la entrada para los toros y la mija é papeleta pá botar, no querían *confundirse* y se decidieron cuanto antes en dir al palacio provincial aprendiendo á distinguir que siendo el palacio (2) taurino mu reóndo, tié sin embargo que ser en él la lidia *por derecho*, pá que resulte. —Si entenderán ya los pardillos como hay que dir á cá edificio.

Iba llegando la hora de la corrida. El tren especial trajo el último empujón de forasteros y ¡á los toros! fué todo el mundo.

Que mantillas las sorianas y que rostros más divinos, vamos que los... numantinos eramos unos Juan Lanás.

Un soldao y un estudiante en la Plaza al chicoléar cada cual por tanto hablar se *marcharon* al instante.

Allí hubo mucho salero de España propio tan solo, para un Mackinlé, un Bartolo pa un yanki, cualquier torero.

Aun lado Muşas, que soplan menos que el viento del domingo, diremos en mala prosa, que la Plaza estuvo muy bien adornada con los colores nacional eslyque... cuando volveremos á verla tan flamante si no es en la póximas Fiestas de San Juan.

Las preciosas, elegantísimas y valiosas Moñas que han tenido á bien regalar las señoras marquesa de la Vilueña, Ibarra, Peña, Calahorra de Ramirez, Navarro de Izquierdo y Lostao de Abad, se lucieron como merecían haciéndose los mayores elogios que desde aquí volvemos á tributarles con con un viva á las buenas sorianas que así han sabido corresponder con la Junta patriótica.

En los palcos elegidos al efecto, se hallaban los muchos y dignos representantes de la Ayuntamiento de la provincia á los que se saludó con un viva entusiasta, mereciendo por su patriotismo, que jamás se olvide su presencia en Soria, y por toda la plaza esparcido se hallaba también el pueblo soberano que nunca falta ni á los toros ni á la defensa de la patria querida.

Las Bandas de música provincial y municipal que dirigía el señor Mingo, tocaron tres escogidas piezas de su repertorio, mereciendo muchos aplausos.

Una vez en su sital la presidencia, confiada á nuestro jóven Alcalde don Mariano Vicén Cuartero y hecha la señal de rúbrica salió la cuadrilla de CACHETA haciendo el despejo á los acordes de la popularísima Marcha de Cádiz, sonando muchas palmas.

El soriano Francisco Modrego airoso alguacillillo, ginete en briosa jaca adornada con los colores nacionales, corrió la llave que supo coger habilmente y hecho el toque de salida, saltó á la arena el bicho

1.º. BEATO, regalo de la Sociedad de ganaderos—á la cual hay que elogiar cuanto merece por su donación de cuatro toros,—y éste de que se trata, *Beato*, resultó ser de los hábitos más pacíficos, sin poder hacer nada con él los picadores de tanda el *Telillas* y Puerto. Recibió nada más que un pequeño arañazo de *Telillas* y ambos varilargueros volvieron las puyas, pero ni por esas las aceptó *Beato*, que era cornialto, negro y basto de pelo.

Sonó el clarín de un bombero claro, pues tocando á fuego.

Y *Beato* que se paró en los medios de la Plaza sin darse cuenta de lo que le iba á suceder, se encontró con un par de rehiletos que le clavó Joaquín Pérez (Torero)—venido en puesto de Corito que se halla herido en Francia.

Beato se alborotó y ya fogueado corrió.

El banderillero Lavi—que vino en lugar de Bonifa—que también se halla herido en Burdeos—le clavó (al *Beato*) un gran par con exposición, mereciendo muchos aplausos los dos muchachos.

Cacheta de azul con oro por la Patria nos brindó y hácia el toro se marchó creyéndolo un Comodoro

Sin más que cuatro zaragatos se echó el mañsser á la cara y lo disparó sobre *Beato*, que rodó por la arena. Quiso levantarse y apenas lo logró, yendo á morir á la misma puerta de toriles.

Palmas á Sanchez León por esta primera acción.

2.º. PRECIADO, negro, bien puesto de agujas, natural de Navaleno; ganadería de don Simón Peña.

El *Preciado* corría mucho y no fibaja la vista y el *Telillas* buscándole por todos partes, logró soltarle un picotazo. Puerto le largó un bajonazo oyendo pitos atenuados; *Telillas* volvió con otro picotazo y Cacheta hizo el primer quite.

Salieron á pelear Borroy el Aragonés que clavó medio caído y Leonar otro medio obligando al bicho.—Borroy logró dejarle uno entero á la media vuelta.

CACHETA vuelve á salir con los chismes de matar ¿Se propondrá dividir sabiendo también restar?

Dicho y hecho, con la muleta restó cuanto pudo para que no se le llevara el viento, y con la *espada eléctrica*—que se ha traído de México—le atizó á *Preciado* una estocada tan honda que le hizo acostarse.—Quiso el bicho tomar venganza levantándose varias veces pero ya no podía protestar. Cacheta intentando en vano el descabello, vió morir á su enemigo enseguida.—Palmas rápidas al maestro, que eran las que estaban más en carácter.

3.º. MAYORAL, cornalón, sacudido de carnes y carriavacado. Puerto le tentó levemente el pelo con la puya, saltando el bicho al callejón. *Telillas* logró darle otro picotazo y sonó la bélica del bombero.

Telillas y Puerto se van por el foro y las puyas vuelan virgenes del toro.

Al Largo y al Chano les quedaa tres reses, pronto les veremos si sufren reveses.

Al Mayoral lo cita Aransaito queriendo alegrarle para la suerté de banderillas de fuego y tras de dos entradas en falso, le clavó un buen par. Leonar poné otro también bueno y Aransaito vuelve poniendo medio obligado. Palmas á los niños.

CACHETA sale á enténderselas con el bicho que es un abantó más que un toro y derrota muy alto, y lo pasa lo mejor que puede largándole un sablazo pescuecero sin soltar del que cayó Mayoral.—Palmas á la brevedad del orondo matador.

4.º PEREGRINO. Lomipardo, de bastante peso, sale muy parado y se declara bucy de carreta ó yanki de la escuadra de Sampson.

Chano y El Largo salen á picar en la segunda tanda y viendo que no logran tentarle el pelo,

No se quiere aburrir Chano y le pica por detrás, diciéndole, tómalas por ser norteamericano.

El bucy huye saltando al callejón. Sonó el clarín para las de fuego y Lavi despues de bregar mucho para banderillar, no lo logra, acabando por tener que tirárselas sin clavar.

Con pundonor torero se va á la cabeza del yanki y logra ponerle medio par. Torerito otro medio.—El bucy corre desesperadamente y Lavi muy resuelto le clava uno bueno. Palmas justas.

Saie Cacheta, se lanza sobre el bucy le larga la jeta, los trastos pierde Cacheta y aquello pidé mudanza.

Don Leandro afila el acero eléctrico y se tiró á la desesperada, dando un pinchazo en hueso, sin soltar. Da otro bajo y acaba con una de las suyas, atravesada, que hace rodar al bucy.

Cacheta había brindado la suerte á los señores Gobernador civil y nuevo Senador recién salido de las urnas don Anacleto Pablos López.

Diez duros valió á Cacheta. Vamos, ancha es la gaveta.

5.º CUADRADO. De la ganadería de don Simón Peña, vecino de Navaléno.

Cuadrado toro precioso bragado, corniveleto, fué el toro de más respeto por lo bravo y codicioso.

Chano que lo sabia, quiso hacer un alarde más de picador de los de Mazzantini y esperó de frente á la fiera á su salida del toril, dándole el primer puyazo.

El toro ligero como el viento, corria sin cesar y Aransaito aprovechando aquellas condiciones dió el salto de la garrocha con limpieza y arte, mereciendo muchas palmas.

Chano buscó á la fiera, para hartarse de picar entrando hasta siete veces, mereciendo entusiastas aplausos. Cacheta hizo buenos quites y aquello parecía una corrida de las de mucho cartel.

No contento Chano con su triunfo, pidió banderillas y gincé en su jaca, (que casi tenía ileña), le clavó un gran par al torete, aguantándolo sin perder las riendas.—Chano fué justamente ovacionado y se ganó la gran caja de habanos que le echó la presidencia.

Isasi El Alavés salió á parrear clavando medio y Aransaito alegrando y de frente colocó un buen par, siendo aplaudido.

CACHETA saludó de largo al torito y enmendó arrimándose para jugar la muleta como el arte manda, pero en su afán de rapidices, sin más preparación se tiró con media estocada delantera y perpendicular, que llevó el toro prendida por largo rato y ya fuera de toda condición de lidia se echó, levantándose tres veces, estando fatal también el puntillero.

El maestró intentó vanamente descabellar desluciendo así más la suerte, hasta que el bicho falló. Pobre animalito y que digno fué de mejor lidia.

6.º MARQUÉS, quizá del Caracol por sus astas y la mucha ropa en que venia envuelto.

Chano y el Largo no pudieron hacer nada con las picas declarándose prófugo el animal, que pasó á ser fogueado.

Aransaito clavó dos buenos por, otro que por detrás clavó el Borroy.

Cacheta cedió los trastos á Leonar que muleteó queriendo abanicar adornándose, sin conseguirlo.

El aprendiz de matador largó una sin soltar y otra algo delantera pero buena, acabando así con el torete. Palmas.

EN RESUMEN: La corrida patriótica pasó sin mojarse. Todos los espectadores satisfechos por haber contribuido con su óbolo y la Junta muy reconocida á todos en general.

La cuadrilla de Cacheta trabajadora como el mismo maestró, queriendo agradar y cumpliendo, dadas las condiciones de las reses y el viento que reinó durante la tarde. Sobresalieron entre los picadores el Chano y entre los banderilleros el Torerito, Lavi y Aransaito.—Cacheta... á estocada por toro.

El quinto, fué el mejor de la tarde y el segundo toro despues en bravura, pudiendo felicitarse al ganadero señor Peña.

La presidencia acertada.

El servicio de caballos bueno, sinó numeroso, y sobaron paquidermos.

Los mozos de plaza muy nacionales por los colores y el patriotismo.

La plaza bien adornada en cuanto cabe y favorecidísima con tantas bellezas sorianas y forasteras.

Salud y que derrotemos de veras á Sampson para que pueda haber más toros patrióticos ú becerillos para los chicos, como dice un juntero.

UNO DE LA TIERRA. COFRADÍA DEL SANTÍSIMO FUNDADA EN EL SALVADOR.

Por dimisión del que la desempeñaba, se halla vacante la Plaza de Secretario-Contador de esta Cofradía, con la remuneración anual de noventa pesetas, pagadas por trimestres vencidos. Los cofrades que se crean aptos para su buen desempeño, dirigirán sus solicitudes desde esta fecha, y por término de 8 días, al Preboste de dicha Cofradía.—Soria 1.º de Junio de 1898.—El Preboste, Laureano Herculilla y Aguado.

Boletín de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación y de las Cámaras Agrícolas; Organó oficial de las Cámaras de Comercio de Aguilas, Alcoy, Argel y Constantina, Badajoz, Burdeos, Cádiz, Cartagena, Carril, Ceuta, Jerez de la Frontera, Lisboa, Málaga, Nueva-York, Ponce, Reus, Tarrasa, Valparaíso, Valladolid y Zaragoza.

Revista mensual dedicada al estudio y fomento del comercio, la industria y la agricultura nacionales, y muy especialmente á relacionar entre sí, y con la Cámaras de Comercio extranjeras, las españolas de Comercio, Industria y Navegación.

Director: D. Ricardo Beltrán y Rospida. Carresponsal en Soria: Pascual P. Rioja.

Precios de suscripción, Madrid: semestre 5.50 pesetas.—Id. año 10 id.—Provincias y Portugal: año 11 id.—Provincias ultramarinas españolas y países de la Unión Postal 12 id.—Pago adelantado.

TONICO-JEREZ VINO ESPECIAL Para enfermos y convalecientes De venta en las principales farmacias Droguerías y Ultramarinos. A. DELEYTO & C.º Jerez de la Frontera.

PIDASE en todas las expendedurias. CAJETILLAS IMPERIALES á 50 céntimos. PICADURA en libras 7 pesetas 50 céntimos, medias libras 3,75 y cuarterones 1,90. EXQUISITOS PUROS desde 40 céntimos, de la marca PARTACÁS de J. A. BANCES, HABANA.

EL RABIOSO DOLOR



DE Muelas caridadas

pone al hombre desfigurado, triste, meditabundo, y á veces iracundo. La causa de estos males se destruye en minuto y sin riesgo alguno usando el

ANBAF SERDA

(anagrama) de ANDRES Y FABIA, farmacéutico premiado en Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento. De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia.—En Soria Farmacia del Sr. Mongé, Postigo 10, á 2 pesetas bote.

RUBINAT-LLOORACH

ÚNICA AGUA PURGANTE DE RUBINAT. Recomendada por todos los centros médicos de Europa y América. Purgante sin rival en el mundo, produce el efecto sin causar dolor, ni perturbación en las funciones digestivas á las que regulariza despertando el apetito. Emplease con eficacia en los empachos gástricos infartor viscerales, hiperemias del encéfalo, herpes, escrófulas, tumores (rets) y contra la obesidad (gorura). Vendese en las principales Farmacias y Droguerías. Administración: Córtes, 276, Entresuelo.—Barcelona.

PURIFIQUE VU EL AIRE EN EL PASAJE DE ARMENIA. EL MEJOR DE LOS DESINFECTANTES. En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando PARE DE ARMENIA. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías. CSM MAYOR: CERIAN y C.º Barcelona.

Pídase en los establecimientos más acreditados de Ultramarinos, Cafés, Cervecerías y Restaurants. A. DELEYTO & C.º Jerez de la Frontera.

La Confianza SASTRERIA DE JOSÉ ACEÑA Calle Real, 17, Soria. PRECIO FIJO. El único para cortar, probar, construir y corregir al tiempo de probar la prenda, á los precios siguientes: Trajes de Caballero: americana 5 pesetas, pantalón 1,50, chaleco 1,50.—Trajes para artistas: americana 4,50, pantalón 1,40; chaleco 1,40.—Jornaleros: americana 4, pantalón 1,25, chaleco 1,25.—Para niños de 8 hasta 12 años. Tengan la forma que quieran 5 pesetas, capa 5, gaban de caballero 7. Las demás prendas á precios muy económicos. JOSÉ ACEÑA. Siempre servidor.

LA UNION y EL FÉNIX ESPAÑOL. Compañía de Seguros Reunidos. 34 años de existencia. Seguros contra Incendios. Seguros contra la vida. Representante en Soria, don José Castellvi, Plaza de Herradores 15, bajo.

COGNAC DELEYTO. Obtenido por destilación especial, de Vinos viejos legítimos de Jerez, CON APARATOS PRIVILEGIADOS. CLASES: Conac Marca 1 LEON, 2, 3, EXTRA.

VIAJES GRATIS AL BRASIL. Se facilitan pasajes gratis desde los puertos de Oporto y Lisboa á todos los labradores que con sus familias quieran marchar al Brasil. A la llegada les darán casa, semillas operos de labranza, ganados y comestibles hasta la primera cosecha. También se les facilitan pasajes gratuitos á los carpinteros, herreros, torneros, picapedreros, pintores, canteros y estuquistas ó albañiles que vayan solos ó con sus familias. Colocación fija.—Vapores todos los meses. SE NECESITAN AGENTES INFORMES: F. M. Dotor.—San Mateo, 15.—Madrid.